

Zeitschrift:	Schweizer Revue : die Zeitschrift für Auslandschweizer
Herausgeber:	Auslandschweizer-Organisation
Band:	- (1975)
Heft:	15
Artikel:	Según los banqueros suizos : persistirà la baja de los tipos de interés y mejorará el ambiente bursátil
Autor:	[s.n.]
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-910847

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

según los banqueros suizos

PERSISTIRA LA BAJA DE LOS TIPOS DE INTERES Y MEJORARA EL AMBIENTE BURSATIL

En Suiza se preguntan si persistirá el descenso de los tipos de interés. La desaceleración de la coyuntura que, aun con diferente intensidad viene afectando a los países industrializados de Occidente se ha traducido ya en una modificación de la política coyuntural y en un cambio de tendencia en la evolución de los tipos de interés.

La Unión de Bancos Suizos estima que ello coadyuvará a una sensible reducción de la carestía, junto a otra serie de factores, como son la agudización de la competencia, la infrautilización de la capacidad productiva, el descenso de los precios de las materias primas y el apaciguamiento del frente salarial.

Por todo ello, cabe esperar que en los próximos meses se mantengan las medidas de liberalización en materia político-monetaria y que persista la tendencia a disminuir ligeramente el nivel de intereses, al tiempo que mejorará el ambiente bursátil.

POLITICA RESTRICTIVA EN 1973

La realidad es que, a pesar de que el ciclo económico había tocado techo en los principales países industrializados de Occidente a lo largo del segundo semestre de 1973, el alza de los intereses que se venía registrando desde mediados de 1972 siguió acelerando su marcha hasta el otoño pasado.

En los nueve primeros meses de 1974, el nivel medio de los intereses en 13 importantes países industrializados se elevó en 1,55 enteros, alcanzando la cota récord de 9,04 por 100.

A juicio de la Unión de Bancos Suizos, dos fueron las causas fundamentales de esta alza: la política restrictiva aplicada por las autoridades monetarias y la creciente de-

manda de créditos y capital por parte de las empresas, ante el fuerte encarecimiento de las materias primas y los derivados del petróleo.

CAMBIO DE RUMBO EN ESTADOS UNIDOS

Si bien es cierto que el descenso del nivel de ocupación ha sido más acentuado en los Estados Unidos debido a la enorme importancia económica de su industria del automóvil, especialmente sensible a los cambios coyunturales, también lo es que los Estados Unidos ha sido el primer país en marcar un cambio de rumbo en materia de restricciones monetarias y crediticias.

Del mismo modo, las crecientes tendencias recesivas y el fuerte aumento del paro han inducido a la mayoría de los Gobiernos europeos a liberalizar su política monetaria con el consiguiente descenso del nivel de intereses. De septiembre de 1974 el citado nivel cedió en los 13 países considerados en 0,6 puntos a algo menos de 8,4 por 100.

DIFERENCIAS NOTABLES ENTRE PAISES

Ponderados de acuerdo con la estructura peculiar de los mercados monetario y de capitales de cada uno de los 13 países considerados, la Unión de Bancos Suizos analiza los tipos de interés de las imposiciones y créditos bancarios, así como el rendimiento de los empréstitos en obligaciones, que muestran diferencias muy considerables en función de la mayor o menor dosificación de las medidas monetarias adoptadas en cada país.

En Suiza, el nivel de intereses, continúa siendo el más bajo de los

países analizados, a pesar de haber registrado una fuerte alza en 1974 a 6,37 por 100 del 5,52 por 100 anterior, y de haber tardado más en introducir una liberalización de su política restrictiva.

España señalaba también al término del año una media nacional de intereses relativamente baja del 6,68 por 100. Con un 7,26 por 100, los Estados Unidos se encuentran cerca de la categoría inferior. Siguen Holanda con 7,70 por 100 y, con 7,75 por 100, a la R. F. de Alemania, que es el país que con mayor éxito ha combatido hasta ahora la inflación.

Suecia y Austria, que se han visto, de momento, menos afectados por el cambio de tendencia de la coyuntura, han pasado al grupo de países de dinero caro, con 8,21 por 100 y 8,30 por 100, respectivamente.

A este último pertenecen también el Japón, con 8,24 por 100; Canadá, con 8,35 por 100; Francia, con 8,83 por 100 y Bélgica, con 8,84 por 100.

Inversiones Suizas en España

El Gobierno ha autorizado inversiones de capital extranjero en España por valor de 1.906 millones de pesetas en empresas españolas. Las operaciones autorizadas dentro del sector químico, ya que la Baforeing Investments, de Canadá, invertirá 810 millones de pesetas en la Bayer Hispania Industrial; otros millones serán invertidos por la presa suiza Sandoz en su filial española, y la Glaxo Limited, de Inglaterra, ha sido autorizada a invertir 295,5 millones de pesetas en la firma española Safesa Ibérica.



BBC
BROWN BOVERI

Fabricantes de equipos para la:

Producción, transformación, distribución y utilización de la energía eléctrica

Brown Boveri de España, S. A.
Madrid-Barcelona-Sabadell-Bilbao-Gijón